
“黄桃罐头”在岛城没能火出圈
青岛商超：供应正常，无抢购现象 吃的是怀旧，不会盲目消费

“梁书记可帮我们大忙了”
曾经的驻村“第一书记”离岗不忘助农 化身卖菜“联络员”
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明天
崂山 多云-4℃～1℃
即墨 多云-6℃～1℃
胶州 多云-6℃～1℃
黄岛 多云-6℃～0℃
莱西 多云-7℃～1℃
平度 多云-7℃～1℃
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北风 4-5级-3℃～6℃
明天 多云

西北风 3-5级-4℃～1℃
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天气预报 彩票开奖

本报12月14日讯 效仿医药行业带量采购降低药品
价格，青岛供销社也正在试点通过集中采购降低农药化肥等
农资产品的价格，从而降低农业生产成本，助力乡村振兴。

12月 14日，青岛市供销合作社市级农资经营服务平台
在西海岸新区成立。市供销社与西海岸新区供销社青岛
世纪绿洲农业服务公司股权转让协议签约仪式。青岛西
海岸供销集团世纪绿洲农业服务公司为市级农资经营服
务平台的主体，通过集中采购的方式，为广大农户提供价
格更加便宜的农资产品。据介绍，青岛世纪绿洲农业服务
公司股权转让完成后，要在春节前制定在平度、莱西业务
拓展计划，明年3月底前正式开展业务。明年6月底前制定
在胶州、即墨、城阳开展农资业务工作计划，明年 9 月底前
正式开展业务，力争两到三年内，实现系统农资销售额占
全市份额70%以上。

据了解，青岛世纪绿洲农业服务公司以市场化思维
经营农资，提供农业社会化服务，实现西海岸新区农资市
场 80%的市场占有比例，年销售各类农资 6 万吨。同时整
合供销社系统资源，转变为农服务理念，打造农业社会化
服务平台，搭建 9000平方米区级农业服务综合平台，建设
13处镇级为农服务站和80个村级服务社，构建起“区、镇、
村”三级农业社会化服务网络。

加强农资经营，服务农民生产，是供销社的主责主业，
也是党和政府赋予供销社的使命责任。下一步，将发挥青
岛世纪绿洲农业服务公司龙头带动作用，通过整合系统内
外资源、拓展农资销售渠道网络，提升农资服务能力水平，
做大做强市级农资经营服务平台，为推进乡村振兴、促进
农业高质量发展奠定坚实基础。

（观海新闻/青岛晚报 记者 李沛）

火上热搜 但未出现抢购现象

近日，岛城不少网友在社交平台上发布自己购买罐头
的动态，也有网友戏称黄桃罐头能治感冒。甚至搜索“黄桃
罐头”就能关联到“黄桃罐头治感冒”的词条。

在某品牌黄桃罐头的抖音直播间。虽然主播一再强调
黄桃罐头“没有那什么的功能”，但消费者依旧一边下单，一
边评论：东北玄学、几罐一疗程、能刷医保吗……一场关于
黄桃罐头的购物狂欢，正在各大平台上演。

但是走进青岛商超，并未出现抢购现象。“感觉最近购
买黄桃罐头的顾客多了一些，但并未出现抢购现象，供货商
那边也表示货源充足。”山东路家乐福超市食品区负责人钱
先生表示。

在青岛市内不同规模的超市，大部分黄桃罐头也都放
在食品区货架最下层，且货源充足、品类多样。售货员也表
示，没有出现抢购现象且货源充足。除了线下商超，线上平
台也未出现断货现象。

跟风背后 美好记忆延伸情感

这一波销售热潮来得有些突然，消费者为何瞄上黄桃
罐头，还要从很多北方人年幼的记忆说起。

许多网友指出，黄桃罐头在北方，特别是东北有特殊意

义。“我是东北人，小时候每次生病，家里人就会给我买黄桃
罐头。”现住市南区的黄女士回忆道：“黄桃罐头也是我儿时
最爱吃的零食之一，因为之前水果种类很少，黄桃罐头都是
作为礼物或者拜年送人的，我每年都会盼着逢年过节或者
生病有人带黄桃罐头来。”

“购买主要是因为感冒后不喜欢油腻食物，没什么胃
口。”近日，崂山区的刘女士在网上购买了一些黄桃罐头：

“黄桃罐头冰冰凉凉的、味道酸甜，吃完后能够缓解不适症
状，心情愉悦，可能有助于病情缓解。”此外，桃这种水果也
饱含着愿望与寓意。“桃”因与“逃”同音，有着吃桃“逃过一
劫”的说法。在疫情的催化下，不少网友也希望通过黄桃罐
头讨个好彩头。

狂欢过后 罐头市场未来走向如何

客观来说，黄桃罐头并无药效，关于这
一点，无论是罐头厂商，或是专家都出来发
过声。

黄桃罐头品牌“林家铺子”特意发表声
明提示，黄桃罐头本身没有任何药效，并劝
网友们理性囤货，不要盲目跟从。“黄桃罐
头里含糖类、维生素和果胶等，能够补充人
体所需营养和能量，但对于治疗感冒没有
作用。如果喜欢吃，可以适量吃一些让心
情保持舒畅，对于身体恢复有一定的好
处。”市南区利群大药房的药剂咨询师王新
南表示：“食用水果不能替代药物治疗，如
果确诊新冠，一定要科学使用药物进行治
疗。在症状较重时，要积极去医院就诊，配
合医生进行治疗，科学治病。”

从种种迹象来看，大多数人也并不相
信“黄桃罐头”可以治病。这场起源于人们
儿时情怀的“狂销”，终究不是常态。热潮
过后，罐头行业该何去何从？作为我市大
型罐头企业多年从业者、青岛天祥食品有
限公司总经理孙航对此现象有着自己的理
解。“黄桃罐头的发展趋势基本和整个罐头
行业一样。2020年以前，黄桃罐头并不好
卖，甚至还出现了连年萎缩的态势。”在他
看来，新鲜水果越来越容易买到，是水果罐
头这些年销量不佳的主要原因。

2020 年开始，在疫情影响下，不少
消费者有了“囤货”的习惯。逐年萎缩
的罐头行业也出现回暖的迹象。虽然
出现了暂时回暖，但是从长远来看，孙
航判断包括黄桃罐头在内的罐头行业
前景并不乐观。

狂欢过后，如果罐头企业只采取情怀
营销策略将走不长远。因为不同年代的孩
子成长背景不一样，在这一代人身上的情
怀很难延续到下一代。罐头企业要不断拓
展并细分市场，完善智能化供需配给，才能
真正实现可持续发展。

观海新闻/青岛晚报 记者 薛飞

本报12月14日讯 近日，即墨区公路事业发展
中心的工作群里一直在踊跃接龙，“我要白菜40棵，大
葱4捆”“我要白菜80棵，大葱10捆”……进入12月，大
欧戈庄种植的白菜大葱陆续丰收，但由于疫情影响且
白菜具有易腐性等特点，卖菜成了难题。面对困难，村
书记想到了曾经的驻村第一书记梁泽专，第一时间给
他打去了求援电话。

作为这次助农活动的发起人，即墨区公路事业发
展中心副处级领导干部梁泽专曾在 2018 年 5 月到
2021年 1月间代表即墨区城乡建设局、即墨区交通运
输局担任区派驻移风店镇乡村振兴工作二队大队长兼
大欧戈庄村第一书记并挂任移风店镇党委副书记。虽
然已经结束了驻村工作，但他经常打电话回镇上询问
有什么困难。接到求援电话后，他迅速在单位内部发
起了爱心助农活动，在工作群里组织接龙购买蔬菜。
此外，梁泽专还动员同事、朋友、亲戚在朋友圈、微信群
发送蔬菜售卖信息，多渠道开展销售。

“梁书记可帮了我们大忙了，这两天一直忙着卖白
菜大葱，2天卖了3000多棵白菜和3000多斤大葱。”大
欧戈庄村党支部书记吴希同说。

（观海新闻/青岛晚报 记者 徐美中）

随着国家进一步优化疫情防
控“新 10 条”措施的出台，退烧
药、新冠病毒抗原试剂盒等相关
产品需求量大涨，部分线上线下
平台甚至出现供应短缺情况。而
在这波防疫产品的抢购热潮中，

“黄桃罐头”竟意外走红成为抢手
货。对于多地出现的“黄桃罐头”
抢购潮，目前青岛并未出现断货
现象。

农药化肥带量采购 农资产品更便宜

青岛要第一个“吃螃蟹”

大白菜大葱有了销路大白菜大葱有了销路。。

在山东路家乐福内在山东路家乐福内，，黄桃罐头供应量充足黄桃罐头供应量充足。。

青岛天祥食品公司生产线青岛天祥食品公司生产线。（。（资料照片资料照片））


